

DIARIO DE

DEL LUNES

DICIEMBRE



SANTIAGO

19 DE

DE 1808.

Londres 6 de Diciembre.

Los Bonapartistas dos días ha que no cesan de esparcir rumores sobre nuevas victorias alcanzadas por su Héroe: los Generales Castaños, Palafox y Romana han sido batidos; los Generales ingleses no pudieron efectuar su reunion, y Bonaparte marchaba sin obstaculo hácia Madrid. El hecho es que hasta ahora no llegaron noticias de España, y en desquite hemos recibido los 4 primeros Boletines del ejército de España, dictados por el mismo Bonaparte, los que nos confirman en la opinion de que los ejércitos franceses perecerán todos en España.

¿En donde estan esas derrotas de Palafox y la Romana? El primero ya volvió á escarmentar á los franceses en Zaragoza; antes no entrara en ninguna accion general: el Marques de la Romana, desde que tomó el mando de su ejército, no tuvo accion grande ni pequeña. Marchó Bonaparte, ó su ejército á Madrid; pero tambien podrá decir el Héroe: esta jornada no fue tan feliz como yo me lo pensaba; yo creí entrar en Madrid el dia de mi coronacion, y en el que gané (como Dios sabe) la batalla de Austerlitz, mas no ha sido así. Pensé sacar gran partido de mis aniversarios en España, como me sucedió en Alemania; pero con estos malitos Españoles no me sale bien ninguna de mis reglas políticas: el mejor partido que me queda es retirarme con mis honores; pero, ni aun esto, porque hoy me hallo muy comprometido, muy apurado, y no sé como he de salir del paso.

El primer boletín viene con fecha del 6 de Noviembre en Vitoria, en el que transforma el ataque de los tiradores de Cadiz en Lerma en una victoria señalada. *Si las victorias de Bonaparte son como las de Lerma, ya puede tomar otro oficio, porque puede nacer otro Napoleon, criarse y llegar á la edad del nombrado Emperador, y la España estará por conquistar como en el principio del presente año.*

Los demas boletines no son sino un tejido de imposturas, de baxas y groseras injurias que Bonaparte dirige á los Españoles; prueba de que no se halla tan seguro en España como el quiere hacerlo creer.

Domingo último llegó á las Dunas un buque parlamentario frances con pliegos que se remitieron al Gobierno: se dice que un Mensajero Ruso viene á bordo del mismo; pero hasta ahora no se ha traslucido nada sobre el objeto de estos pliegos. Los marineros del parlamentario dicen que Bonaparte volvió á París, y que ha mandado hacer muy grandes preparativos.

Una carta de Malta de 31 de Octubre dice lo siguiente:

“La presente os será entregada por un sugeto que acaba de llegar de Trieste con pliegos de suma importancia para vuestro Gobierno. Ya parece decidido que la paz se hará con el Austria, y que esta última Potencia unida con la Turquía declarará la guerra á la Francia y á la Rusia.”

PORTUGAL.

Viana 8 de Diciembre.

Por cartas de Lisboa con fecha del 3 del corriente recibidas en esta villa se asegura, que entró en aquel puerto un barco procedente de Trieste con las agradables noticias de que el Austria habia declarado la guerra á la Francia, y que habian comenzado ya las hostilidades; como igualmente que los Ingleses habian levantado el bloqueo de aquel puerto. Escriben tambien, que allí se habla de estar en insurreccion la provincia de la Vendée. (Estas noticias, como tan lisonjeras, necesitan mas confirmacion.)

El dia 12 salieron para Almeida 10⁰ hombres de tropas portuguesas entre infanteria, caballeria y artilleria con 3⁰ mas de tropas inglesas que van á reunirse con el ejército

Británico del General Moore, que está en Salamanca. También llegaron á Lisboa 62 ingleses mas, que seguirán el mismo destino.

Igualmente llegó á este puerto un buque procedente de Rio-Janeiro, que conduce de 10 á 12 millones de cruzados y 6c2 fusiles. La tripulacion de este barco anuncia la próxima llegáda de tropas del Brasil destinadas para Portugal.

Coruña 16.

El Sermo. Reyno, que se desvela en proporcionar al Público la correspondencia, tomando para ello los mas acertados medios, recibió la adjunta copia, que le remite con la contextacion á los oficios pasados al efecto, el Administrador de Benavente: y como está el Público tan ansioso de saber los sucesos de la Capital, siendo tan lisongeros los que se le anuncian, y habiéndosele hecho saber, que se habian recibido varias cartas que afirmaban lo mismo, determinó que se publicaran, mientras queda esperando con impaciencia la noticia de este oficio para dar á todos tan feliz anuncio.

Copia del aviso que la Junta de Zamora pasó á la de Benavente.

Asi que recibió esta Junta la correspondencia, que acompañaban V. SS. á su oficio del 11 del que rige, se pasó al Administrador de Correos, para que con conocimiento del estado de las cosas, dé la direccion que corresponde.

Aunque las noticias del dia no las tenga esta Junta de oficio, parece se creen por ciertas. Se dice, que los franceses han sido rechazados por tres veces en Madrid con la pérdida de 320 hombres, y que el jueves por la tarde no habian entrado.

Que habian vuelto sobre Zaragoza con muchas fuerzas, que habian sido rechazados.

Dios guarde á V. SS. muchos años. Zamora diciembre 12 de 1808. = Enrique Espinosa. = Antolin Casado.

(Suplemento al diario de la Coruña de 16 de diciembre.)

Nota: las relaciones que hemos visto de diferentes partes sobre el modo con que fueron rechazados los franceses en Madrid, en el número de muertos que tuvieron, son tan varias que no nos

es posible por ahora afirmar nada de positivo, podemos si asegurar que el resultado de los ataques de los á Madrid por los franceses, fué muy funesto para estos: interin no tengamos noticias de oficio, debemos suspender nuestro juicio.

Santiago.

Se asegura como muy positivo que uno de los Generales de division de nuestro ejército que defendía uno de los interesantes puntos de Somosierra, estaba de concierto con Josef Bonaparte y con algun otro personage de Madrid en entrar en la Corte el dia 2 del mes presente, abandonando el punto que defendía; pero como se supo á tiempo esta traycion, se frustraron todos los proyectos del enemigo que confia mas en la traycion y en la manioobra que en la fuerza. Asi debe ser, quando se trata de una usurpacion tan escandalosa, iniqua y bárbara, como la que Napoleon pensaba efectuar en España.

Se dice que la autoridad Soberana de la Nacion baxo el nombre de Regencia del Reyno, se halla depositada en el dia en las personas del Sr. Conde de Floridablanca, del Sr. Arzobispo de Toledo y del Enviado de S. M. Britanica. La parte executiva será en lo sucesivo mucho mas pronta y la reserva que exigen los planes de defensa y ataque, las correspondencias políticas y mas relaciones necesarias para el mejor exito de la causa comun, será inalterable. Nosotros por ahora no tenemos ningun motivo para creer que se haya establecido la Regencia del Reyno; pero si es que se ha verificado, conocemos que con un paso semejante logrará la Nacion infinitas ventajas.

CON LICENCIA:

EN LA IMPRENTA DE D. MANUEL ANTONIO REY.